

Plongée dans le Châteauroux américain

La semaine dernière, une trentaine d'adhérents et sympathisants de la Société d'études historiques du canton de Saint-Gaultier (SEHCSG) se sont retrouvés à Châteauroux et à Déols pour évoquer avec une série de visites guidées, la présence des Américains de 1951 à 1967 après la création d'une base militaire de l'Otan à Déols.

Pour la première étape, l'US Muséum, place de la Gare, où sont exposés photos, documents et objets de la vie quotidienne de la civilisation Outre-Atlantique. Rue Ledru-Rollin, le souvenir du bar de « Joe from Maine » et de ses hamburgers, le Building, construction privée dans le style des immeubles américains où ont été hébergés



Les visiteurs au musée américain. (Photo NR)

les familles du personnel civil de l'Otan, les militaires américains étant logés dans les cités de Touvent et Brassioux, mais

aussi disséminés dans toutes les villes et villages du département. L'après-midi Dominique Roosen bénévole de l'Appel, as-

sociation qui assure la promotion de l'aéroport, a donné des explications sur les installations au temps de l'armée américaine.

Enfin, pour clôturer cette journée, les visiteurs se sont rendus à la Maison départementale de la présence militaire où Jean-Jacques Berenguier et plusieurs autres membres de l'association Les Amis de la Martinerie ont présenté uniformes, objets, documents, photos exposées dans les deux salles consacrées à la présence américaine. Une journée bien remplie qui a démontré que malgré les cinquante ans passés depuis le départ des Américains, les souvenirs sont loin d'être effacés avec deux musées et les témoignages de ceux qui ont travaillé pour eux.